
- 1 - 

政策調整会議の概要 

開催日 平成 28 年 2 月 4 日（木） 

 

◎項 目 

１ 全国豊かな海づくり大会について【水産振興部】 

２ 著作物の利用について【文化生活部】 

３ 各部局等の主要な取り組みについて【各部局等】 

４ その他 

 

◎内 容 

１ 全国豊かな海づくり大会について【水産振興部】 

  水産振興部より、資料に基づき全国豊かな海づくり大会について概要説明が行わ

れた。 

 【主な説明概要】 

（水産振興部） 

 全国豊かな海づくり大会は、栽培漁業、放流等の漁業を中心に、毎年各県の持ち回り

で開催されているイベントであり、毎年の例からいくと行幸啓となるため、各関係部署

に協力要請をしたい。平成 30 年度実施を予定しており、それまでにはプレイベントな

どがある。 

主な内容は、歓迎レセプション、式典関係、放流事業であり、具体的な場所の選定は

今からだが、高知新港やぢばさんセンターなどを候補地として考えている。各県からも

多くの方が来られるので、経済波及効果も一定見込める。 

 スケジュールとしては、2 月中に庁内の連絡会議を開催し、県議会の提案説明で知事

が大会誘致を表明、その後正式な申し入れをしていく。来年から準備に入る予定なので、

会場選定、警備、視察先、宿泊、交通といった点でそれぞれ協力要請をするので、よろ

しくお願いしたい。 

 

２ 著作物の利用について【文化生活部】 

  文化生活部より、資料に基づき著作物の利用について報告と依頼があった。 

 【主な説明概要】 

（文化生活部） 

 庁議でも報告したが、当部において、検索サイトで画像を検索して、無料で使用でき

るか十分確認せずに資料に使用してホームページにも載せていたところ、外部から指摘

を受けたため、現在対応をしている。 

 お願いしたいのは、この時期は各部局でも様々な資料等に画像を使用したり、ホーム

ページに掲載するケースが多々あると思うが、ホームページ、ツイッター、フェイスブ

ックを含めてインターネット上に公開しているデータ・資料について、検索サイトで画

像を検索したが無料使用できるか確認していないといったことがないか、いま一度確認

してほしい。 

無料と書いてあっても、「私的使用に限る」と書いてあるものや、例えばマルＣを付

けなければならないといった条件が付いている場合もあるので、そういった点も十分確
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認しているかどうか。また、あってはならないが、内部資料だからと安易な考えで、使

用許諾を得ないままホームページや資料の画像をそのまま使用している事例がないか

も含めて確認してほしい。 

 今後は庁内関係部署と協議し、改めて全庁的に周知を図る。 

（総務部） 

 基本的には使用しない方向で。 

（文化生活部） 

 使用しないのが安全だと思う。ワードに入っているイラストも、他のサイトのものを

紹介している場合もあり、安全ではないと聞いている。画像を使うときには気をつけな

ければならない。 

（総務部） 

 協議して連絡したい。 

 

３ 各部局等の主要な取り組みについて【各部局等】 

  総務部が取りまとめた各部局等の主要な取り組みに関する資料を配付の上、各部

局による概要説明が行われた。 

 【主な説明概要】 

（総務部） 

 平成 27 年度 2 月補正予算、平成 28 年度当初予算を 2 月 17 日に公表する。それに先

立ち、15・16 日に総務部から会派説明を行う。場合によっては各部局にも協力をお願い

することになると思う。 

なお、議会に話をした際、県の使う資料に外国語の表記が非常に多くなったとの指摘

があった。県民には何か分からない言葉が多くあると。マスコミも、例えばクラスター

であれば産業群といった注釈を付しているので、県民向けの資料は注釈を加える、定義

を言うといった配慮をしてほしい。ビジネス相手には仕方がないと思うが、状況によっ

て使い分けをお願いしたい。 

 

４ その他 

  土木部から情報提供があった。 

 【主な説明概要】 

（土木部） 

 高知市高須の排水機場を平成 4 年度末に高知市に施設移管をしたが、今日に至るまで

電気代を県が払い続けていたことが、今回長期契約の見直しを行っていた際に発覚した。

民法の規定により高知市に返還要求し、10 年分については返還に応じてくれたが、それ

以前の 1,000 万円以上については時効という状況である。土木部では他に誤払いはない

ことを調査・確認したが、県として他に同様の事案がないかという問い合わせも十分に

考えられるため、各部局でも対応をお願いしたい。 

（副知事） 

 電気代について、間違いは正さないといけないし、しっかり議会にも報告するが、今

後こういったことがないように施設の管理費等、念のためチェックをお願いする。もし

何かあったときには私に報告を。 
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○ 最後に副知事から話があった 

（副知事） 

 先週、組合の副知事交渉で話をさせていただき、時間外勤務の縮減対策が焦点となっ

た。これまでいろいろ取り組んできて、私も仕事の仕方等について話もしてきたが、効

果が出てない状況があり、知事ともその内容について話した。今年は申し訳ないが、秋

口ぐらいから土日の協議が例年に比べて非常に多かった。この点について、今後は全庁

的な協議や知事室での協議は、極力土日はなくすようにしていきたいと考えている。一

部の課はどうしても時期的なもので土日の仕事は入ってくるかもしれないが、基本的に

は全庁的になくす姿勢で取り組んでいきたい。各部局においても、極力そういうことは

ないような基本姿勢で仕事をしてほしい。ぜひよろしくお願いしたい。 

 


